

## Málaga pagó al Estado más de 2.100 millones en impuestos en 2014

**Es la primera vez desde el inicio de la crisis que se superan los 2.000 millones, tras recaudar un 9% más por IVA el año pasado**

[Ángel Recio](#)

Los malagueños pagaron el año pasado al Estado 2.127 millones de euros vía impuestos, lo que supuso un crecimiento del 9,2% respecto al ejercicio anterior y volver a superar la barrera de los 2.000 millones desde el inicio de la crisis, según los datos oficiales de la Agencia Tributaria. Este es un parámetro más para medir la recuperación de la economía, pues se analizan los abonos que realizan tanto los particulares como las empresas de forma directa o indirecta.

El mayor importe procede del Impuesto de la Renta de las Personas Físicas (IRPF), con 848,7 millones de euros, aunque se mantiene similar al del año 2013. El desempleo se redujo en algo más de 9.000 personas en la provincia a finales del año pasado, pero no ha tenido una incidencia especial en este tipo de tasa. De hecho, en el conjunto andaluz el importe vía IRPF apenas aumentó un 0,6% el año pasado hasta rozar los 5.300 millones de euros. Sevilla, por su condición de capital y agrupar a un importante número de funcionarios, representa la mitad de esos pagos al Estado.

El segundo concepto por el que el estado español obtiene más dinero es por el IVA. En 2014, los malagueños pagaron 719 millones de euros, un 9,1% más. El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, anunció el 11 de julio de 2012 que subía el tipo general del IVA al 21% y el reducido al 10%. El país estaba en plena crisis y los bolsillos no estaban para florituras. En 2011, un año antes del incremento de impuestos, Málaga abonó 499 millones de euros por IVA, un 14% menos que en 2010.

La caída del consumo era evidente y eso se reflejaba en los impuestos indirectos. En 2012, ese importe se disparó un 27%, hasta los 634 millones de euros, pero se debía a que todo era más caro y no realmente a un mayor consumo. En 2013 se mantuvo parejo y no ha sido hasta 2014 cuando sí se ha producido un cambio de tendencia, motivado por un mayor gasto de las familias y una mayor confianza en la salida de la crisis. Analistas Económicos de Andalucía publicó el pasado viernes que el consumo final de los hogares creció un 2,5% el año pasado y el PIB malagueño lo hizo un 1,8%. Para este 2015, estiman que el consumo familiar y el PIB serán un 3% y un 2,8% superior en la provincia respectivamente y se verá en el IVA, salvo que el Gobierno

apuesta por bajarlo. En los dos primeros meses de 2015 ya se está apreciando, pues el Estado ha incrementado su ingreso por IVA en Málaga un 30,5%, hasta los 233 millones de euros.

Las empresas, poco a poco, se van contagiando de la ola positiva que se quiere crear con los datos macroeconómicos como bandera. Las compañías malagueñas pagaron el año pasado un 60% más en impuesto de sociedades, hasta los 288 millones de euros, mientras que a escala nacional los ingresos por este concepto disminuyeron un 6%. Es un tirón importante, aunque está a años luz de los 883 millones de euros que pagaron las empresas por el impuesto de sociedades en Málaga en 2007.